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цена человеческой жизни

этектронные учебники: за/против?

приобщение к кидисомании
В братской могиле во время войны оказался жи-
вой 19-летний парень. Его спасли. Внукам на па-
мять от него осталось много орденов. Но важнее 
то, что он родоначальник семьи из 29 человек. 

Технологии разрабатываются с целью упростить 
человеку жизнь. Но электронные книги — вопрос 
спорный. Гаджеты — облегчение портфеля или 
головная боль подростков, если учителя против...

Что нам может дать всемирная паутина помимо 
подсказок на уроках и нужной информации? Как 
выяснилось, благодаря Интернету мы можем 
воплощать свои мечты в реальность. 
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... создавать образы аниме-
героев. Интервью с Кристи-
ной Мильковичуте. 

10 октября открылся районный стадион «Фор-
вард». Хорошо, что теперь на месте заросшего сада 
у школы 81, где раньше детям было страшно хо-
дить, будет место для занятий спортом. Этот стади-
он один из лучших в городе. Поля для футбола, во-
лейбола и баскетбола сделаны профессионально. 
Покрытие поля - искусственная зеленая трава, на 
которой можно будет  тренироваться даже зимой. 
В начале парада глава Тракторозаводского района 
В.А.Горбунов сказал, что строительство велось мето-
дом народной стройки, десятки предпринимателей 
вложили свои средства, чтобы у детей было новое 
место для занятий спортом. 

С самого утра на стадионе начался праздник. С 
погодой повезло, солнце ярко светило и дарило ра-
дость всем присутствующим. Для детей близлежа-
щих детских садов устроили «Веселые старты». Пока 

малыши бегали по новому полю, собирались участ-
ники торжественного парада: ученики школ района, 
спортсмены, ветераны спорта и гости из областной 
и городской администрации. Министр физической 
культуры, спорта и туризма Ю.Н.Серебренников по-
дарил школе «Форвард» 100 футбольных мячей. 

Младшие школьники после парада отправились 
на тренажеры. А ребята постарше начали чемпио-
нат по мини-футболу и волейболу. Для тех ребят, кто 
со спортом не дружит, развлечения тоже нашлись 
— у торца ЦДЮ  учреждения дополнительного об-
разования района организовали выставку своих 
достижений: в десятках  кубков плескалось солнце, 
а  многочисленные экспонаты и фотографии крас-
норечиво говорили о том, что в нашем районе есть 
возможность заниматься любым творчеством, а не 
только спортом.. •
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Точка зрения
главного редактора

Татьяна Николаевна 
Черкас

Жизнь налаживается 
и постепенно входит в 
свою колею. Дети отошли 
от летних каникул, стали 
более собранными и спо-
койными. Осенняя хан-
дра нам не грозит, так как 
просто некогда хандрить. 
Ведь октябрь — это пик 
подготовки к главному фо-
руму юнкоров Челябин-
ской области — фестива-
лю «Журналина – 2012». В 
этом году фестиваль юби-
лейный, ему исполняется 
20 лет. Ребят ждет множе-
ство сюрпризов. Об этом 
мы обязательно напишем 
в следующем номере, 
просто хочу отметить, что 
наряду с нашей делегаци-
ей, состоящей из 6 юнко-
ров, Тракторозаводский 
район будут представлять 
юнкоры газеты «Стреко-
за» из школы 155. Они до-
бились этого права, заняв 
на областном фестивале 
школьной прессы «Меди-
аурок» второе место. Так 
что нашего полку прибы-
ло, будем представлять 
Челябинск расширенным 
составом.

Своеобразной репе-
тицией фестиваля стал 
городской смотр детских 
и молодежных СМИ «Жур-
микс». А за неделю до него 
прошла осенняя сессия 
областной школы юнко-
ров при ОЦДОД. За два 
дня ребята узнали много 
нового о журналистике.

Такие мероприятия 
никогда бесследно не 
проходят, так как под-
ростки учатся не  столько 
профессиональным навы-
кам, сколько нахождению 
себя. Кстати, обратите вни-
мание на новые фамилии, 
новички приступили к за-
нятиям и начинают заво-
евывать свое «место под 
солнцем» в редакции.•

Охрана окружающей 
среды в наше время очень 
страдает. За последнее время 
от пожаров погибло огром-
ное количество лесов. За-
грязняются озера. А выбро-
сов от российских заводов в 
первом полугодии 2012 года 
оказалось 9,5 миллиона тонн. 
Многих эта тема не оставляет 
равнодушными, вот и дети 
Тракторозаводского райо-
на участвуют в городском 
конкурсе творческих кол-
лективов экологической на-
правленности «Я меняю мир 
вокруг себя».

В районном этапе, ко-
торый прошел 24 октября в 
ДДК «Ровесник», участвовала 
более 200 детей из 17 образо-
вательных учреждений. Каж-
дая агитбригада должна была 
показать свое выступление 
на тему защиты окружающей 
среды квалифицированным 
судьям, которые оценивали 
выступления по актуально-
сти выбранной темы, ориги-
нальности художественного 
решения и использование 
разнообразных жанров. А так 
же представили свои работы 
и экологические театры мод, 
которые сделали платья и 
разнообразные костюмы из 
целлофана, бумаги, компью-
терных дисков, коробок и 
многого другого, что засоряет 
нашу окружающую среду. 

Городское жюри команды 
на следующий этап отбирало 
строго. Итоги будут подведе-
ны позже, но из компетентных 
источников стало известно, 
что судьям понравились вы-
ступления ребят из школы19, 
лицея 102 и ДДК «Ровесник». •

агитбригады 
за экологию!

Не случайно эта неделя 
проходит в октябре, ведь 
осень - любимое время года 
поэта. Именно 19 октября  
1811 года был открыт Цар-
скосельский лицей, где юный 
Пушкин стал лицеистом.

В эти дни наши лицеи-
сты окунулись в атмосферу 
XIX века. Торжественное от-
крытие Пушкинской недели 
началось с нежной и вооду-
шевляющей музыки скрипки. 
Как будто мы все попали  в 
литературную гостиную, в ко-
торую ввёл нас сам поэт. Вме-
сте с ним мы наслаждались 
бальными танцами, возвы-
шенной песней флейты, сти-
хами. Душевная обстановка, 
камерная музыка —все это 
напоминало романтическую 
эпоху того времени. 

Каждый следующий день 
был насыщен и незабываем. 
На классном часе «Маститый 
страж страны родной» мно-
гие из нас узнали об истори-
ческих событиях нашей стра-
ны. В конкурсе «Герб лицея» 
каждый класс попробовал 
себя в качестве дизайнера, 
представив проект герба, 
который сопровождался за-
щитой. 

Многие лицеисты смогли 
побывать в роли поэта, уча-
ствуя в поэтическом конкур-

се стихотворений о лицее. 
Оказалось, что у нас много 
художников, поэтов и фото-
графов. .

Но незабываемым для 
меня стал исторический тур-
нир «Дней прошлых гордые 
следы», который проходил 
в форме КВН. Каждый класс 
(8-9 классы) получил домаш-
нее задание, готовил «визи-
ку». Показал свою эрудицию в 
знаниях войны 1812 года. Это 
было настоящее шоу, сопро-
вождающееся музыкальными 
номерами, песнями, шутками 
и смекалкой. Все  получили 
настоящий «драйв».

А какие довольные были 
наши пятиклассники! Они 
приняли участие в игре-вик-
торине «Секреты пушкин-
ских сказок», а потом для них 
был устроен праздник «По-
священие в лицеисты».•

НасТя Зайкова

эпоха пушкинской 
романтики

19 октября в лицее 102 старто-
вала Пушкинская неделя, ко-
торая была посвящена году 

Российской истории, 200-летию Бородин-
ской битвы и 10-летию родного лицея.

На первенстве области по трассовому 
моделизму, которое состоялось в ЦДЮ 
21 октября, команда спортсменов 
нашего района опять отличилась 
(педагог В.А.Тимофеев). Юноши (Борис 
Зимин, Дмитрий Дроздов, Максим 
Стрэнк, Тимофей Черкас, Максим Годун) 
в командном зачете заняли 2 место, 
пропустив вперед лишь копейчан. Но 
самый богатый комплект наград в 
пять медалей завоевал Боря Зимин (102 
лицей). На снимке: лучший трассовик 
команды ЦДЮ.



23 октября в театре ЧТЗ прошёл 
юбилейный, пятый фестиваль аниме-
культуры «Момиджи`12». С каждым 
годом количество поклонников Азии 
стремительно растет и с каждым годом 
растёт уровень косплея (то есть особо-
го вида искусства, когда люди подража-
ют героям аниме). Так же, как и в других 
молодежных кругах, у косплееров тоже 
есть свои «знаменитости». Я побеседо-
вала с замечательным, талантливым 
косплеером и просто чудесной 
девушкой – Кристиной Миль-
ковичюте.  

— Привет, кристина! как 
для тебя прошёл нынешний фе-
стиваль?

— Мне трудно что-то конкретное 
сказать о нем, но время прошло 
на удивление быстро и даже ве-
село! Единственная трудность 
– то, что мы, не вылезая, проси-
дели в гримерках 4 часа – доде-
лывали костюмы к дефиле!

— Зато есть результат! По-
здравляю со вторым местом в 
номинации «групповое дефиле»! а 
фотографам попозировать успели?

— Спасибо! Мы почти не фотогра-
фировались. Два часа одевали костю-
мы, они очень тяжёлые.

— каких персонажей вы решили 
косплеить и почему?

— Персонажи из манги и аниме 
«TrinityBlood». Мой герой - Ион Форту-
на, граф Мемфиский. По своей природе 
вампир, но аристократ, поэтому людей 
не убивает. Две мои прекрасные дамы 
изображали Мирку Фортуну и Импера-
трицу. Мы выбрали этих героев потому, 
что они красивы, изящны и у них не-
обычные характеры. Их костюмы очень 
интересно было выполнять - вышивать 
каждую деталь бисером, гладью и тесь-
мой. Повсюду множество страз, и все 
это настолько красиво, что просто не 
может не радовать глаз!

— Но же что тебя привело к тако-
му необычному увлечению?

— Друзья сказали, что я похожа на 
одного аниме-героя – Сиеля Фантом-
хайва. Так всё и завертелось...

— а как именно завертелось? Ты 

просто села и начала шить? сколько 
же на счету у тебя таких проектов?

— Я поискала изображения с ним, 
выбрала один из самых простых ко-
стюмов и сказала маме, что хочу сшить. 
Она с непониманием посмотрела на все 
это,  и в итоге я своими усилиями что-
то смастерила и выдала за косплей. На 
данный момент готово 12 образов и два 

в доработке.
— Помимо сегодняшнего призо-

вого места, сколько уже есть наград 
в твоей «копилке»?

— У меня еще 3 награды. Одна из 
них была получена в Екатеринбурге.

— Что помимо косплея тебя увле-
кает?

— Времени на что-то другое про-
сто нет, так как у меня трудная учеба 
в университете и работа по совмести-
тельству.

— как же удаётся совмещать все 
это? И вообще, сколько лет ты зани-
маешься косплеем?

— Раньше совмещать приходилось 
тайно от родителей! А в общем, увлече-
ние косплеем затянулось уже на два с 
половиной года, но я считаю, что за это 
время я могла бы успеть больше.

— Тайно от родителей? Неужели 
и сейчас тоже творишь в тайне?

— Последний мой костюм родители 

одобрили и даже помогли морально!
— а друзья и однокурсники по-

ложительно относятся к твоим инте-
ресам? Разделяют их?

— Друзья на то и друзья, чтобы по-
нимать и поддерживать!  Многие из них  
сами косплееры. А что касается одно-
курсников, они так же положительно 
смотрят на это и даже интересуются мо-
ими костюмами и датами выступлений!

— какая ты в жизни? Говорят, что 
ты известна среди косплееров, а на 
улице тебя когда-нибудь узнавали?

— Я в жизни совершенно 
обыкновенная: скромная, смеш-
ная, ранимая, но вспыльчивая и 

очень эмоциональная! В какой-
то мере известна, но я не считаю 

это своим большим достижением. 
Да, бывало, что меня узнавали и по-

том здоровались, или писали «а мы 
вот тебя вчера видели!»

— Есть ли у тебя заветная 
мечта в жизни? Если да, то какая?

— Наверное, это мечта - по-
путешествовать. Я изучаю разные 

языки и мне интересно знать о разных 
странах также.

— вау,здорово!... а на каких бы 
аниме-фестивалях ты хотела бы по-
бывать в масштабах страны, а может 
даже и мира?

— Организаторы уфимского фе-
стиваля уже дважды лично звали меня 
к себе, думаю, при возможности надо 
обязательно съездить. На столичных 
фестах я бы тоже не отказалась побы-
вать! Из чего-то более крупного мне ин-
тересен «BlizzCon»,так как это фестиваль 
от компании «Blizzard» ,создающей до-
вольно известные компьютерные игры 
«Warcraft», «WorldofWarcraft», «Diablo».

— Ну и последнее: можешь дать 
какие-нибудь советы и начинающим 
косплеерам?

— Главное — не прыгайте выше го-
ловы. Тщательнее расценивайте свои 
силы. Если решились на сложный про-
ект, то потренируйтесь для начала на 
простых образах, либо воспользуйтесь 
помощью и тщательно, не экономя вре-
мя, все сделайте. •

ГалИНа соловьЕва
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Холодная, чёрная земля, небо затяну-
то тучами. Где-то вдалеке слышен свист 
пуль. Вокруг пустота и смерть – много 
бездыханных тел небрежно разброса-
ны по полю. Среди тяжёлого молчания 
раздаются чуть слышные стуки - тихие 
удары сердца. Сердца солдата, которого 
бросили сюда умирать.

Он жив! Но лежит в братской могиле, 
окружённый  неживыми товарищами... 
Впереди его может ждать столько всего 
прекрасного! Но неужели это конец?! На-
верное, самое время вспомнить всё, что 
произошло за эти 19 с половиной лет 
юной жизни… Кто знает, о чём именно 
тогда он думал! Но я расскажу вам эту 
историю его словами. Словами моего 
прадеда - Павла Федоровича Ермолаева, 
которые передаются в нашей семье из 
поколение в поколение:

«Родился я лютой зимой, 17 января, 
в двадцать третьем году. Родился в ту 
пору, когда жить было трудно. Отец был 
кузнецом, а мать — «на хозяйстве». Ро-
дители с детства приучили меня к труду 
и самостоятельности.   Когда мне было 
пять - умер папа, тогда  мать с головой 
ушла в работу, а мне ничего не остава-
лось, как  жить вольной жизнью. Уже тог-
да я понимал, что без образования никак 
не получится чего-то добиться. Поэтому  
поступил в семилетнюю школу в 6 лет и 
закончил обучение экстерном, уже в 12. 
Скажу честно, учиться было легко, а вре-
менами даже скучно, ведь до школы  я 
уже начал изучать такие науки как чтение 
и письмо, а также немецкий язык. Этому 
меня научили соседи-немцы и знакомый 
отца, тогда еще геолог. Кстати, знания 

геологии мне тоже очень пригодились 
- в 13 лет я прошёл первую практику в 
геолого-разведочном техникуме, там же 
получил свою первую зарплату. Мать тог-
да очень радовалась, хотя на самом деле 
была против моего поступления в это 
«сомнительное» заведение… Затем по 
комсомольскому призыву пришлось по-
ступить в танковое училище на ускорен-
ную программу. Так в 18 лет я стал про-
фессиональным техником- лейтенантом. 
Ну а дальше? А дальше война! В первый 
год было столько надежд! Думали, что 
победим быстро, а оказалось…».

А оказалось - серьёзное ранение во 
время одной из военных операций под 
Ригой. Тогда, в  1943, мой прадед,  буду-
чи капитаном танковой бригады, был 
серьёзно контужен в голову. Миной, 
взорвавшейся около него. Именно по-
этому его бросили умирать в «братскую 
могилу». Никто не думал, что у него есть 
шанс, поэтому, долго не думая, бросили 
его в это ужасное место… Но счастливый 
случай помог моему герою выжить. В тот 
самый роковой день, когда он оказался 
на «поле мёртвых», его случайно замети-
ли. Неизвестно кто это был и как именно 
это произошло, но факт остается фактом 
– неизвестный спаситель подарил Павлу 
Фёдоровичу жизнь, можно сказать вы-
тащил с «того света». Он дал ему шанс 
на долгую и счастливую жизнь. И Павел 
действительно решил с достоинством 
прожить все следующие годы.

После этого случая война для него 
закончилась, но он стал иначе служить 
Отечеству. После ранения солдат ока-
зался в больнице Красноуфимска. Там 
параллельно лечению он преподавал 

«основы устройств боевого оружия».  
Уже с первых месяцев обучения он по-
разил окружающих своим трудолюбием 
и харизмой. Эти качества привлекли и 
его избранницу – будущую жену Люд-
милу. Вместе они переехали в Москву, 
поженились, положив начало новой 
«ячейке общества». После рождения 
первенца молодая семья вернулась в 
Красноуфимск. Причиной был голод: в 
Москве  ребенок умирал от недоедания. 
Пришлось переехать на Урал, к род-
ственнице Павла Федоровича, у которой 
был домик в деревне.

 Со временем Людмила и Павел 
обзавелись еще четырьмя детьми. А 
вот в Челябинск семейство переехало 
несколько позже, когда Павлу предло-
жили высокую должность инженера. 
Конечно, дальше не всё было так иде-
ально: были свои трудности и преграды, 
но прадед до конца своих дней продол-
жал усердно работать и заботиться о 
близких и друзьях. Но, пожалуй, вот что 
главное  в этой истории: благодаря од-
ной спасенной жизни, род уцелел! Даже 
не просто уцелел, а был продолжен со 
стремительным развитием – 5 детей, 8 
внуков,16 правнуков! Согласитесь, одна 
человеческая жизнь – бесценна, а когда 
речь идёт о 29!!!...

На память от этого великого челове-
ка осталось много орденов, фотографий 
и личных вещей. Но это ли главное? По-
жалуй, намного важнее то, что каждый 
член нашей семьи с гордостью хранит 
предание о своем родоначальнике — от-
важном защитнике Родины, о Павле Фё-
доровиче Ермолаеве.•

ГалИНа соловьЕва

цена человеческой жизни

П.Ф. Ермолаев в годы войны

На занятиях «Основы устройств боевого оружия»
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Каждый из нас знает основные 
правила здорового питания, но часто 
ли мы им следуем? Согласитесь, ино-
гда просто невозможно удержаться 
от вкусненького, к примеру, от самой 
вредной пищи – фаст фуда. Но бывают 
случаи, когда в погоне за красотой или 
стремлению к идеалу, молодые девуш-
ки перестают питаться не только вред-
ными, но и необходимыми организму 
продуктами. И сейчас речь пойдет не 
просто о диетах, предназначение кото-
рых поддерживать твой вес в норме, а 
о «жестких» диетах, которые приводят 
к ужаснейшим заболеваниям, таким 
как анорексия.

У меня есть подруга, которую зо-
вут Даша. Она профессионально за-
нимается спортивной гимнастикой 
около 8 лет. Недавно она перенесла 
очень страшное заболевание – рас-

стройство питания. Девочка  никогда 
себя не щадила и вкладывала в этот 
вид спорта все свои силы и время. На-
верняка многие из вас знают, что ка-
рьера гимнасток длится до 17 лет. На 
тот момент Даше было 15, и она стре-
милась попасть в сборную России. На 
чемпионате ее программа уступала по 
сложности нескольким соперницам. 
Тогда тренер посоветовала девочке 
выполнить очень сложный элемент, 
который гарантировал бы ей место в 
сборной. Но ничего не бывает так про-
сто: элемент под силу только «легким» 
девочкам. Поэтому Даша начала стре-
мительно сбрасывать вес, но делала 
это совершенно неграмотно. Она пе-
рестала питаться и изнуряла себя тре-
нировками не только в зале, но и дома. 
Она мало спала и почти ничего не ела. 
Знакомые сразу же заметили в ней из-

менения, но она тщательно скрывала 
от друзей, родителей и тренера свое 
истинное состояние. На очередной 
тренировке ее организм не выдержал 
такой сильной  нагрузки, и она упала в 
обморок прямо в спортзале. Все были 
в ужасе, когда узнали, что она похуде-
ла на 8 кг (первоначальный вес – 43 кг). 
Врачи сказали, что у нее анорексия – 
расстройство питания. Реабилитация 
длилась почти полгода. За это время 
она сильно изменилась и поняла, как 
важно следить за своим здоровьем. 
После долгого отсутствия она так и не 
смогла вернуть себе прежнюю форму. 
Тем не менее, Даша не собирается сда-
ваться. Она, как и раньше, приходит в 
спортзал и много тренируется. А вос-
становление, как говорит она сама, 
продлится всю жизнь. •

ЕлЕНа Шумакова

еда и спорт. без фанатизма!

И вновь я буду вещать об 
«Океане». Но на этот раз (пре-
дыдущий см. в выпуске газеты 
№55, «Остров детства моего») 
речь пойдет о безоговороч-
ном плюсе Всероссийского 
детского центра — наличии 
смены «Дети мира», на кото-
рую приглашаются предста-
вители не только России, но и 
других стран. Чаще всего это 
азиатские страны: Китай, Япо-
ния, Северная Корея.  Перед 
нами открывается возмож-
ность найти себе друзей из 
других стран, познакомиться 
с традициями чужих культур, 
попрактиковать английский. 
Но, как выяснилось, далеко 
не все «океанцы» оказались 
солидарны с моим мнением. 

Мы стали тем счастливым 
отрядом, который поселили 
в одном корпусе с отрядом 
китайской делегации. О, как 
я была рада этому! От одной 
мысли, что я могу невзначай 
столкнуться с китаянкой в 
душевой, поболтать с китай-
скими волейболистами или 
научить представителей ки-
тайской делегации петь рус-
ские песни под гитару, у меня 
загорались глаза. И каково же 
было мое удивление, когда я 
услышала от помощника ка-
питана, авторитетной и умной 
девушки, не раз бывавшей в 
«Океане», что она не желает 
жить в одном корпусе с этой 
«грязной нацией». Мне по 
натуре сложно в чем-то разо-

чароваться. Если я общаюсь 
с человеком, то не обращаю 
внимание на его отрицатель-
ные стороны характера. Но 
после этой нечаянно брошен-
ной фразы, я сильно разо-
чаровалась в этой «умной» 
девушке.

Почему некоторые люди 
считают свои нации во всем 
превосходящими над други-
ми? Разве не все мы физиоло-
гически и умственно одина-
ковы, и небольшие различия 
во внешнем виде обуславли-
ваются лишь географически-
ми особенностями местности, 
на которой проживают наро-
ды? Конечно, у нас есть и мо-
рально-этические различия, 
которые лежат в основе мен-
талитетов наций. Но и люди 
в целом отличаются друг 
от друга характерами, даже 
представители одного наро-
да. И ненавидеть другие на-
роды так же неразумно, как и 
ненавидеть всех людей, ведь 
«они не такие, как Я». А раз это 
неразумно (а я действитель-
но не смогла объяснить это  с 
точки зрения элементарной 
человеческой логики), зна-

чит люди, размышляющие 
подобным образом, имеют 
психическое отклонение. Как 
бы громко это не звучало, 
расизм — это болезнь. Се-
рьезная, почти неизлечимая 
болезнь людей в отдельности 
и всего общества в целом. От 
нее нужно избавляться, ее 
нужно лечить. Но я не знаю, 
какими методами. Сомнева-
юсь, что акции, флеш-мобы и 
кричащие лозунги типа «мир 
против расизма» сыграют 
большую роль. Скорее они, 
наоборот, станут поводом для 
обсуждений и конфликтов. 
Возможно, расистов нужно 
лечить так же, как и психиче-
ски больных.

 В нашем отряде нежела-
ющих жить бок о бок с китай-
цами оказалось 29 человек из 
37. Такое чувство, что это не 
расисты находятся среди нас, 
а мы, меньшинство разумно 
смотрящих на мир людей, жи-
вем среди расистов. Скоро их 
станет больше, чем нас, и пра-
вильная, демократическая 
точка зрения на нации станет 
осуждаемой. •

софья ПоТаПова

существует ли 
единство непохожих?



06 • спорная точка зрения

Использование  электронных учеб-
ников, замена бумажных аналогов на 
электронные варианты – один из самых 
дискутируемых вопросов на сегодняш-
ний день. Спорят на педагогических фо-
румах, спорят в учительских. Шума много! 
Вот аргументы, которые приводят те, кто 
против: «это вредно для здоровья!» (но 
при этом нет ни одного глубокого иссле-
дования на эту тему);  «это увеличивает  
количество  нечитающих  детей» (хотя не 
очень понятна  разница между чтением 
книги с листа и чтения с экрана); «совре-
менные дети и так много времени прово-
дят за компьютером в ущерб движению, 
общению, развитию!» (здравый довод, но 
если вспомнить, что традиционный урок 
предполагает сидение за партой, то до-
вод уже не выглядит серьезным аргумен-
том); «это очень дорого, не каждой семье 
по карману, а государство  не потянет 
обеспечить всех бесплатными электрон-
ными учебниками, и это будет серьезной 
нагрузкой на бюджет семьи» (на самом 
дле купить планшет или нетбук  - один 
на весь период обучения в школе - стоит 
гораздо дешевле, чем покупать все ком-
плекты учебников ежегодно, ведь учеб-
ники в наше время недешевые).

Аргумент, который мне представ-
ляется на самом деле серьезным и не  
имеющим  решения в настоящий момент 
– содержание такого учебника, то, что 
называется умным словечком «контент». 
Дать каждому ученику ридер, планшет-
ник или еще что-нибудь  — не проблема, 
технологии развиваются  стремительно, 
и рано или поздно небольшое устрой-
ство будет стоить вполне реальных денег 
(посмотрите, насколько быстро мы осво-
или   сотовые телефоны).  Да просто не 
мешать ученику  приносить из дома свой!  
Я так и делаю на уроках:  мои ученики, у 
которых есть такая возможность, не но-
сят тяжеленные учебники и тексты (пом-
ните, как выглядит «Война и мир»), а поль-
зуются электронными устройствами. В 
эти электронные устройства  загружены 
книги, критические материалы, словари, 
энциклопедии, есть выход в Интернет… 
И есть учебники – те, что учащиеся нашли 
в сети. Не получили официально, не купи-
ли, а скачали из Интернета.

Резюмируя: учебник - контент и учеб-
ник - электронное устройство — разные 
вещи. Учебник  -устройство уже занимает  
позиции полноправного игрока на ниве 
образования, и уже сейчас мы видим 
учащихся с планшетником  вместо стопки 
учебников. А вот учебник  - контент – это 
тема для большого разговора: что долж-
но в обязательном порядке изучаться 
в школе? Какой учебник, какого автора 
должен  быть в обязательном перечне? 
Почему именно этот учебник должен 
быть куплен учеником  обязательно? – 
вопросы, вопросы, вопросы…•

ЮлИя ДуДко,
 уЧИТЕль РусскоГо яЗыка И

 лИТЕРаТуРы Школы № 155

Не все готовы 
к переменам
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мнение эксперта электронные учебники:
 за/против?

Безусловно, все технологии 
разрабатываются с целью 
упростить человеку жизнь. 

И электронные книги — не искючение. 
И чем они функциональнее и «про-
двинутее», тем больше на них спрос. 
а в чем измеряется их функциональ-
ность? Разумеется, в способности под-
держивать форматы не только элек-
тронных книг и учебников, но и фото, 
видео и даже игр. а как только появля-
ется возможность повеселиться,  уче-
нику сразу становится не до уроков. 

Конечно, школьники позиционируют 
покупку электронной книги или планше-
та для учебы, называя все положительные 
стороны этих гаджетов. Действительно, 
ведь какие могут быть у них минусы? И, 
увидев у 90% учеников нашей гимназии 
подобного вида приспособления, учите-
ля пришли к выводу, что пора бы уже сми-
риться со стремительно развивающемся 
прогрессом и перейти на новый уровень 
образования - электронный. В итоге нам 
разрешили использовать электронные 
книги и планшеты на уроках. 

Но ученики оказались не на столько 
ответсвенными, как ожидалось. Все стали 
играть, откровенно пользоваться Интер-
нетом во время самостоятельных, реаги-
руя на замечания учителей удивленными 
глазами. Спустя два учебных месяца слу-
чилось с десяток крупных скандалов, свя-
занных с планшетами. В итоге нам запре-
тили доставать на уроках любую технику. 
Вот и весь сказ. А вывод - не готовы еще 
наши ученики ответственно использо-
вать гаджеты на уроках. •

Процесс «самоинформа-
тизации» в нашем классе 
начался около года на-

зад. Челябинская область впере-
ди планеты всей, но школа у нас 
обычная,  ни под какой экспери-
мент мы, естественно, не попали. 
сначала гаджеты появились у 2-3 
человек. «Дурной» пример всегда 
заразителен, и к маю электронны-
ми носителями обзавелась уже до-
брая половина. Что четырехтомник 
Толстого можно заменить иконкой 
на сенсорном дисплее, мы усвоили 
быстро, а вот с главными рюкзач-
ными «кирпичами» - учебниками - 
дела обстояли куда хуже.

Мыслительный процесс ускорился, 
когда пришло время запасаться кни-
гами на следующий учебный год. Все 
дружно сказали нет дорогостоящему 
английскому, которым  почти не поль-
зуемся. Один ушлый одноклассник вы-
удил с просторов всемирной паутины 
его PDF-версию. «Разведка» сработала 
безотказно, и тем же вечером мы хо-
ром оккупировали один чудо-ресурс, 
бесплатно скачав оттуда все, что было 
можно и нельзя. В родных пенатах мы 
стали «первопроходцами», и как ни 
странно, большинство учителей при-
няли нашу задумку на «ура». Осталось, 
правда, в их редутах пара ретроградов, 
но мы им сию слабость простили – кни-
ги по их предметам не очень толстые.

Теперь никакие изменения в рас-
писании не страшны – любое нужное 
пособие всегда под рукой. Положил 
в сумку планшет и пошел: с ужасом и 
облегчением вспоминаю, как еще вес-
ной к концу дня отнималось плечо. 
Слезы наворачиваются на глаза, когда 
вижу первоклашку с 7-килограммо-
вым портфелем. Моя младшая сестра 
в сентябре пойдет в школу, и очень 
хочется, чтобы бремя образования об-
рушилось на ее хрупкие плечики лишь 
фигурально. •

Имеешь ли ты 
или хотел бы 
иметь  элек-
тронные книги ?

Помогает ли или 
помогла бы тебе 

электронная 
книга в учебе?

Да 90

НЕТ 10

Да 83

НЕТ 17
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что, откуда, как? 
Считается, что ночь с 31 октября на 1 ноября – это часы, когда мир живых 

и мёртвых теряет свои границы. Именно поэтому и появляются призраки и 
ведьмы.  Хеллоуин возник еще в далекой древности. Раньше его отмечали 
кельты  (народы центральной Европы). Они верили, что если загримировать 
своё лицо в «боевой раскрас» и зажечь свечу в виде тыквы, обязательно по-
лучится отпугнуть злых духов на весь следующий год. В наше время боль-
шинство россиян не придают этому «торжеству» особого значения лишь 
потому, что считают этот праздник не христианским. Но что  нам, детям и 
подросткам, эти суждения? Хеллоуин давно стал своеобразной модой, да и 
праздновать эту ночь очень даже весело!

«конфеты или жизнь?!»
Еще одним ритуалом Хеллоуина является процесс «пугания соседей» 

или, правильнее сказать, «добыча сладостей». Здесь всё не так просто. Для 
начала убедитесь, что ваши соседи адекватно воспримут ваши планы… 
Итак берём друзей и вперед – «по подъездам». Заранее преобразившись в 
образы «ужасных и всемогущих», стучим в дверь с криками «Конфеты или 
жизнь!». Когда дверь откроется, не забываем зловеще улыбаться, и ждать 
желанного. Однако не всегда сожители отдают конфеты «за просто так». Вот, 
например, мои соседи не раз просили рассказать стишок или спеть песенку, 
и только после этого можно было получить «приз».

Полосу подготовила ГалИНа соловьЕва

страшный и ужасный 
праздник

31 октября. Полночь. Тихий скрип окна не дает Маше уснуть. Неожиданно раздается стук 
в дверь. Тут девочка не выдерживает: слёзы страха и отчаяния медленно скатываются 
по щекам, в памяти мгновенно всплывают страшные рассказы о призраках. «Неужели 

это правда?»-думает она… Нет, это вовсе не приведения! Просто Хеллоуин застал нашу 
героиню врасплох! Чтобы вам не оказаться в такой же ситуации, советуем «вооружится»! 

Чем именно? Давайте разбираться!  

как и с кем встретить 
праздник 

Лучше всего дома с близкими 
или друзьями (по крайней мере, так 
было заведено у древних народов). 
Ну, а если вы любитель больших 
компаний и массовых мероприятий, 
советуем вам поразвлечься в обще-
стве молодёжи. В нашем городе по-
пулярно устраивать флеш-мобы, 
так что присоединяйтесь! (Груп-
пы в социальной сети «Вконтакте» 
vk.com/event41838498 и vk.com/
halloween_74 )

Желаете устроить незабывваемую 
«хэллоуинскую» вечеринку? Пре-

жде всего надо продумать свой 
образ! Ведь мы ничем не хуже 

древних кельтов, правда? Так что 
раскрашиваем лица и одеваемся 

как-нибудь «по ужаснее» (самое 
время примерить образ вампира, 

мертвеца или Фредди Крюгера).
А купить всё необходимое можно в 

магазинах «Арлекино»(Адреса:ТК. 
«Никитинский»,пл.Революции, 

1; ТК «Башня», ул.Салютная, 
27,2-й этаж; ТК «Верона», 

ул.Молодогвардейцев,33 «Б», 1-й 
этаж); «Всё для праздника» (Орджо-

никидзе, 54а — 7 офис); 
В этих магазинах в ассортименте 

имеется всё: от красок для лица и 
клыков до париков и карнаваль-

ных костюмов. 

главный символ праздника
Шаг первый – выбираем тыкву. Лучше всего подойдёт ровная тыква  без подгнив-

ших мест, толщина стенок 2-3 см. Шаг второй – достаём необходимые инструменты: 
острый нож, большая столовая ложка, маркер и свеча. Шаг третий: срезаем «крышеч-
ку» тыквы (место где растёт «хвост») по форме прямоугольника (чтобы сделать это как 
можно точнее, сначала рисуем контур маркером).Затем через эту дырочку руками 
или ложкой аккуратно вытаскиваем «внутренности». Шаг третий – «мордашка тыквы». 
Придумываем и начинаем творить! Сначала закрашиваем маркером те места, кото-
рые нужно вырезать, и только затем берем в руки нож.  Завершающий штрих – встав-
ляем свечку внутрь тыквы и закрываем «крышечкой».

гадания и приметы
1. «Сбудется — не сбудется?» Загадывая что-то, разрезаем яблоко на две равные 

части. Если вы повредили семечки, то на пути к вашим планам и надеждам вас подсте-
регают трудности, если же все семечки целы, то желание вскоре сбудется. Также мож-
но испробовать и второй способ: в ночь на 1 ноября перед сном  кладем под подушку 
яблоко и загадываем желание, а проснувшись утром, съедаем его - так задуманное 
непременно исполнится!

2. Кельты верили, что если в «День всех святых» выйти на перекресток и вслу-
шаться в завывание ветра, то можно услышать «слова» о грядущих важных событиях.

3. Все сны в ночь Хэллоуина считаются вещими! Так что не проглядите во сне 
главного!

4. Существует множество любовных гаданий, но, пожалуй, самое простое именно 
это предание: на ночь нужно съесть что-нибудь соленое. Во сне человек, который 
принесёт вам воды, будет считаться вашим избранником/избранницей.
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нужна информация, хочется с кем-то 
пообщаться или  первым узнать новости? 
всегда есть один прекрасный выход — 
интернет. даже в поиске подсказки на 
контрольной мы теперь обращаемся не 
к шпаргалке, и даже не к соседу по парте, а к проверенному 
советчику — «поисковику гугл»! но что еще нам может дать 
всемирная паутина? возьмём что-то выше всех этих формаль-
ностей. например… наши мечты! Я решила провести неболь-
шой эксперимент, в котором выход в интернет помог мне быть 
ближе к мечте. 

 За основу я взяла довольно популярную и близкую мне тему – «кумиры и их 
поклонники». Фанаты – люди эмоциональные и преданные, они пойдут на все, 
ради того чтобы сделать что-то приятное для своей «обожаемой личности».  Так 
и завертелась моя идея. Дело в том, что совсем скоро моему  любимому музы-
канту рок-группы «RedHotChiliPeppers» Энтони Кидису исполнится 50 лет! Для 
меня этот юбилей ничем не уступает своему собственному дню рождения, по-
этому  мне и захотелось сделать что-то особенное для него… 

Скажете, что это невозможно? Нет нечего невозможного, если хорошень-
ко постараться! Ход моих мыслей развивался так: «Чтобы лично поздравить 
Энтони, мне надо либо попасть на концерт за границу, куда меня точно не от-
пустят, либо поздравить его в «твиттере», которого у него нет…» Тогда остается 
еще один вариант! Снять видео с концепцией поздравления и выложить его на 

«youtube»! Да, так делают многие, но на 
деле это нелегко. Нужно что-то, что смо-
жет набрать много просмотров. Тогда 
Тони непременно заметит мои старания, 
ведь он еще тот ценитель акций и подар-
ков фанов… Но! Необходимо придумать 
по-настоящему крутую и масштабную 
основу для видео! На ум сразу приходят 
флеш-мобы. А с таким одной мне точно 
не справиться!...

 Главное, что идея есть! Следующий 
шаг – ищем единомышленников. С этим 
мне помогла излюбленная всеми со-
циальная сеть «Вконтакте». Здесь  есть 
группы — фан-клубы с огромным коли-
чеством фанатов, которые,  так же как и 
я, не хотят оставить Тони без поздрав-

лений. Первое, что я сделала —  разослала электронное «послание» админи-
страторам этих самых групп. Идея в письме формулировалась примерно так 
– «необходимо провести в каждом городе России специальные фан-встречи, 
посвященные лидеру «перцев», на которых мы организуем флеш-мобы и видео-
поздравления нашему кумиру, а затем всё это мы смонтируем в единый фильм 
и выложим на сервер ютуба». Жаркие интернет-споры затянулись часа на два. 
…Ура! Меня поддержало значительное большинство! Все обдумав, мы решили, 
объединить мои идеи и создать видео-флешмоб:  каждый участник акции вы-
скажет «на камеру» все те пожелания, которые бы он хотел сказать кумиру лич-
но. А на улицах города фанаты будут раздавать фотографии с  изображением 
Кидиса (сзади будут написаны основные факты его биографии, его достижения) 
на главных улицах своих городов. Эту отдельную акцию было решено назвать 
«Приобщением общества к кидисомании», а точнее к творчеству талантливой 
личности.  Так что, если 1 ноября на улице вы встретите странных людей с фото-
графиями прекрасного мужчины, знайте, «кидисоманы» среди вас…

Вот так, не успела я оглянуться, как моя акция начала набирать обороты! 
Среди 40 тысяч интернет-подписчиков фан-клуба России, принять участие за-
хотело уже около 15 тысяч! Теперь я хорошо понимаю — мы не должны «недоо-
ценивать мощь» Интернета! Каждый из нас имеет столько возможностей благо-
даря всемирной сети, что остается только придумывать идеи и воплощать их!•

ГалИНа соловьЕва

приобщение 
к кидисомании


